



PIT RIOT PLUS FORT QUE JAMAIS

C H A M P I O N N A T S D U M O N D E I T T M

R O T T E R D A M , J U I N 2 0 0 4

L'Israélien Pit Riot accède définitivement au rang de star mondiale grâce à sa victoire éclatante à Rotterdam. Il est ainsi le seul joueur à avoir inscrit son nom au palmarès ITTM. On notera la belle progression d'Alan Mc Frenchy qui pousse l'équipe d'Ecosse au tout premier plan. On attendait Lolo Mahiardomhovic, l'ancien n°1. Il échoue d'un rien devant l'Écossais, mais il s'est retrouvé pour hisser la Yougoslavie sur la plus haute marche du podium. Très bon comportement du Français Tom Tom, mais Piou a déçu.

es meilleurs ont répondu présents au rendez-vous du Mondial de Rotterdam, second du nom. On attendait bien sûr la confrontation entre les deux stars internationales : Mahiardomhovic, le Yougoslave au coup droit meurtrier, et "le Paganini" du ping, comme l'ont surnommé ses fans en hommage à Waldner, l'Israélien Pit Riot, champion en titre. Elle n'a pas

eu lieu. La faute à ce diable d'Écossais, n°4 au classement mondial, qui s'est présenté particulièrement affûté sur les tables bataves. C'est en demi qu'ils en ont décousu. L'Écossais attaquait pied au plancher en prenant tous les risques et le Yougoslave pliait (11-4). Mais son jeu, tout en placement, usait son adversaire. Ils se rendaient top sur top dans le coup droit et Lolo prenait le large pour mener 3-1. Mc Frenchy tentait alors le tout pour le tout et ses attaques tous azimuts payaient (9 et 9). Dans la manche décisive, une faute de service déstabilisait le Yougoslave qui

**Le coach de Wang
Tao Pai-Pai
(Vietnam)**

"Pai-Pai a un jeu de type chinois, en attaque/vitesse avec coup fort sur le top spin coup droit. Un peu comme Wang Liqin. Exactement le jeu que je rêverais, moi, d'avoir à la table. ITTM est un cadre très prenant, on finit par avoir l'impression d'être le joueur lui-même. J'aime beaucoup l'ambiance irréaliste du site, c'est un univers proche de la littérature que j'aime, Pérec, Roussel, on touche parfois au délire. Les contacts par le chat sont très chaleureux. Une fois j'ai discuté musique. Peu après j'ai découvert, sur le site du Ghana, l'arbre généalogique musical de mon joueur depuis la Renaissance !"



courait dès lors après le score sans parvenir à recoller. C'était la première très grosse surprise de ces championnats. Le joueur yougoslave a annoncé son retrait de la compétition à la fin de la saison, un retrait unanimement regretté. "Ma carrière, bien que brève, a été magnifique : dix titres, trois médailles mondiales dont la plus belle, celle du collectif yougoslave. Je rêvais de partir sur une médaille, j'en ai récolté deux, le livre est fermé."

La finale fut maîtrisée de bout en bout par Riot. L'Écossais avait été sévèrement préparé par son coach avec un stage intensif au "20 ans d'âge". Mc Chouffe n'était pas entièrement satisfait, déclarant sur le site officiel de l'équipe d'Ecosse : "Il a encore du boulot pour tenir la bouteille !" Face à Riot, il devait prendre des risques pour espérer renverser la force tranquille de l'Israélien. Il se lançait tête baissée dans la bagarre mais son adversaire le bloquait, dans son style caractéristique de contre attaque offensive. Mc Frenchy accumulait les fautes directes. Mené 2-0, il retrouvait un peu de lucidité pour asseoir son jeu mais, s'il réussissait à ne pas se laisser décoller, la maîtrise de la table était bien israélienne et Riot concluait sur un 11-4 sans appel.

Son palmarès 2003-2004 est impressionnant : victoires à l'Open de Paris, à Fort Lauderdale, et à Stockholm, finaliste à Warsaw, demi-finaliste à Sao Paolo, dans les points à Jérusalem, Rio de Janeiro, Courmayeur et Malmö.

Le n°3 au classement mondial, le Hollandais Hojijkstra, pourtant follement encouragé par son public, était tombé en quart devant Mc Frenchy (4-2). On notera l'excellent comportement du jeune Roumain Masurescu (n°6) qui réussit à se glisser dans le dernier carré.

Côté français, c'est une très belle performance qu'a réalisée Tom Tom (n°22), éliminé en quart par le vice-champion du Monde écossais. "J'étais bien en jambes. Ma victoire au tour précédent devant Piou m'a mis en confiance. Même s'il relève de blessure - et c'est pour cela qu'il a été ménagé par le coach et n'a pas joué le par

équipes - il reste le leader. Il a commis quelques fautes directes inhabituelles au service et j'ai pris pas mal d'initiatives en retour. La clef de la victoire est là." Son jeu basé sur la vitesse n'a malheureusement rien pu faire face aux rotations de Mc Frenchy. Il s'est logiquement incliné 4-0.

Belle satisfaction également avec l'équipe de France, emmenée par un Paul Hisson (n°15) des grands jours pour cette première édition du Mondial par équipes. N'avait-il pas disposé facilement de Timo Boll (France-Allemagne, 4-0) ? A ses côtés Dorian Quentel (n°17) et Patrice Levasseur (n°20) ont pu développer toutes leurs qualités de jeu. Hélas, en demi, face à la Yougoslavie, ils ne pouvaient rien devant la maestria d'un Mahiardomhovic au sommet de son art : "Un bon esprit de camaraderie, une entraide permanente et une préparation dès le début de la saison, négligeant la course au classement individuel, tout cela a payé." Avec quatre joueurs dans les vingt meilleurs mondiaux, l'équipe de France a cependant retrouvé une âme et égalé sa prestigieuse devancière, l'équipe des Gatiens, Chila, Eloï et autres Legoût. On peut donc rêver pour elle de bien beaux lendemains.

“ Plus vrai que nature ”

On s'y croirait, non ? Mais c'est sur le site d'ITTM Manager que se sont déroulés, fin mai début juin, les championnats du Monde de Rotterdam. Un championnat virtuel, donc. Sans tables, sans balles et sans public. Simplement devant des écrans d'ordinateurs. L'idée germe un jour dans l'esprit de quelques copains, fans de tennis de table et de jeux de management. "Personne n'avait jusqu'ici eu l'idée d'allier les deux", explique Galaan. Il y a un an tout juste, le 20 août 2003, le site ouvrait. Depuis il est en perpétuelle évolution. Il y a d'abord eu la création de

Le coach de Ryo Fuku-San (ex Japon) (à droite ci-contre)

" On se prend pas mal la tête pour établir les plannings d'entraînement, ce qui est la base de la progression. Sinon on stagne dans un système de jeu. Ryo est un défenseur classique, loin de la table, il joue en chop des deux côtés. Moi, je jouerais plutôt en contre-attaque passive. C'est vraiment pour le plaisir que j'ai choisi pour lui ce style de jeu. Mais sur ITTM tous les systèmes de jeu ont leur chance et il y a des défenseurs purs dans les dix meilleurs mondiaux. Ce qu'il lui reste à travailler, c'est une arme offensive, il n'est pas assez fort en top ou en frappe et a donc peu d'alternative dans l'échange. "

Le coach d'Erika Tristanesco (Roumanie) (à gauche sur la photo)

" Un beau jour il manquait un joueur dans notre équipe départementale. Quelqu'un a dit : Tu n'as qu'à t'épiler les jambes et on te fera passer pour une Roumaine. Du coup j'ai féminisé mon prénom et roumanisé le nom de mon interlocuteur. Erika a un jeu identique au mien, top spin à mi-distance. Elle est n°390 mais elle va faire mal l'an prochain. Là, elle a un petit coup de fatigue mais c'est passager. Bien sûr je ne peux pas l'entendre hurler à la table mais je le fais pour elle, devant mon écran. Et pour fêter la victoire, je n'hésite pas à déboucher une petite Leffe. Enfin, deux, une pour elle et une pour son coach. "



fin de chaque manche. C'est donc, on le voit, très sérieux.

Ce qui frappe sur ITTM c'est l'esprit qui règne entre les joueurs, un humour souvent corrosif, symbole de l'époque. Le forum est très fréquenté et certaines fédérations y hébergent leur propre site. Telle l'Ecosse, dont le leader, Alan Mc Frenchy était le porte-parole. Sera-t-il encore écossais à la reprise de la saison ? Rien n'est moins sûr car le marché des transferts est ouvert. "Le succès des Mondiaux par équipes a renforcé l'attrait pour la construction d'équipes compétitives, ce qui attise les pays à courtiser les bons joueurs."

Galaan affirme pudiquement que l'ambiance qui règne sur le site est le fruit des joueurs eux-mêmes et il concède avoir dû installer "quelques garde-fou pour éviter les dérives", il n'en reste pas moins que lorsque les managers redevenaient joueurs de la FTTT et se retrouvent au hasard d'un tournoi ou d'une compétition, ils partagent un réel plaisir à mettre un visage sur un nom. C'est ainsi que Ryo Fuku-San et Wang Tao Pai-Pai ont récemment disputé un double - lors d'un tournoi officiel dans la région lilloise - avec Petit Crapaud et Petite Grenouille : défaite 14-16 à la belle ! Le coach de Descampeaux reconnaît passer plus de temps sur ITTM qu'à la table, il ne manque rien du forum ni des sites : "Certains coaches ont carrément scénarisé l'histoire de leur joueur. J'ai moi-même mené une campagne de recrutement pour la Hongrie dans la perspective de la coupe du Monde 2005. J'attends avec impatience la compétition des clubs, qui apportera un grand plus et relancera la dynamique du site."

Prolongement naturel du virtuel : l'envie de faire connaissance a conduit l'entraîneur de Descampeaux à organiser un tournoi pour les coaches. Il aura lieu le 11 septembre au gymnase d'Agnetz, dans l'Oise. Tous renseignements sur le site.

Roger WALLET



Le coach d'Olivier Descampeaux (Hongrie)

" J'ai cherché à rationaliser les entraînements. J'ai travaillé des tableaux sur Excel en attribuant des coefficients aux différents coups

compte tenu des systèmes de jeu. ITTM attribue aussi des points d'expérience, ce qui nécessite d'être présent sur les compétitions pour contrer le jeu de l'adversaire. Mon joueur est actuellement n°89 mais il a été 57 et je pense qu'il est promis au plus brillant avenir. En fréquentant les grosses pointures dans la salle d'entraînement, j'ai appris pas mal de trucs. Car le jeu est tellement complet et réaliste qu'il est difficile d'en faire le tour. Il ne cesse de s'améliorer. "

la salle d'entraînement, puis l'apparition des doubles et, plus récemment, la création du championnat du Monde par équipes. Mais d'autres changements sont en gestation, sur lesquels Galaan ne s'étend pas, histoire de ménager ses surprises. Et confirme cependant le projet de création d'un circuit des clubs.

Autre décision toute fraîche : élargir la liste des pays sous lesquels les joueurs peuvent concourir. Cent nations olympiques sont actuellement accessibles avec l'ambition, à terme, d'accueillir tous les membres du comité international olympique.

Techniquement, le coach inscrit un joueur. Il définit les caractéristiques de son jeu et va devoir l'entraîner en déterminant un planning hebdomadaire de travail. Le webmaster observe ce planning et fait évoluer en conséquence les notes du joueur. Et puis, il y a les compétitions. Le coach a deux options : soit il inscrit son joueur et détermine une fois pour toutes ses caractéristiques de jeu (prise de risque ou pas...), soit il le coache en direct et peut modifier les données à la

RÉSULTATS

INDIVIDUELS

Demi-finales

Riot (Isr) bat Roby Masurecu (Rou) : -5, 7, 8, -6, 2, 8

Mc Frenchy (Eco) bat Mahiardomhovic (You) : 4, -6, -9, -9, 9, 9, 6

Finale

Riot (Isr) bat Mc Frenchy (Eco) : 5, 6, -9, 4, -9, 4

PAR ÉQUIPES

Demi-finales

Yougoslavie bat France : 4-2
Pologne bat Taiwan : 4-3

Finale

Yougoslavie bat Pologne : 4-3

www.ittm-manager.com